
 

 

 

 
Anfrage    

 Nummer: III/2002/02562 
 Datum: 24.07.2002 

 
Wiedervorlage:  
Aktz.:  
Bezug-Nr.:  
Abteilung/Amt/Fraktion Unabhängige Bürgerfraktion 
 Berktold,Yvonne 

 
Beratungsfolge  Termin  Status  Zustim -

mung 
Verän-
derung  

Ableh -
nung 

Stadtrat  21.08.2002 öffentlich zur 
Kenntnisnah
me 

   

 
Betreff:  Anfrage der Unabhängigen Bürgerfraktion - zur Nutzung 

leerstehender Schulgebäude 
 
 
  

Beschlussvorschlag/Stellungnahme/Beantwortung: 
 
Im vom Stadtrat beschlossenen Schulentwicklungsplan ist festgelegt, welche Schulen 
fusionieren bzw. schließen. 
Hierbei entsteht ein Leerstand von Gebäuden. 
Nach Veröffentlichung in der MZ vom 22.07.2002 erklärt der Leiter des 
Schulverwaltungsamtes: “Wir müssen diese Gebäude verschließen und vernageln, sie 
werden nicht mehr gebraucht”. 
Was mit den Gebäuden geschehen soll, weiß er auch nicht. 
 
Die Anfrage lautet: 
 
1. Liegt ein Konzept für die Nachnutzung nicht mehr benötigter Schulgebäude vor? 
 
2. Wie wirkt sich die Nichtnutzung bzw. Erhaltung leerstehender Schulgebäude kosten- 

mäßig aus? 
 
3. In welchen Verantwortungsbereich fällt der Komplex  “Nachnutzung”? 
 
 
 
gez. Yvonne Berktold 
Stadträtin 
 
 
 



 

 

 

 
Beantwortung    

 Nummer: III/2002/02562 
 Datum: 21.08.2002 

 
Wiedervorlage:  
Aktz.:  
Bezug-Nr.:  
Geschäftsbereich: I – Zentraler Service    
 Liegenschaftsamt 

 
Beratungsfolge  Termin  Status  Zustim -

mung 
Verän-
derung  

Ableh -
nung 

 
Stadtrat 
 

 
21.08.2002 

 
öffentlich zur 
Kenntnisnahme  
 

   

 
 
Betreff:  Anfrage der Unabhängigen Bürgerfraktion - zur Nutzung 

leerstehender Schulgebäude 
  

Anfrage: 
 
Im vom Stadtrat beschlossenen Schulentwicklungsplan ist festgelegt, welche Schulen 
fusionieren bzw. schließen. 
Hierbei entsteht ein Leerstand von Gebäuden. 
Nach Veröffentlichung in der MZ vom 22.07.2002 erklärt der Leiter des Schulverwaltungsamtes: 
“Wir müssen diese Gebäude verschließen und vernageln, sie werden nicht mehr gebraucht”. 
Was mit den Gebäuden geschehen soll, weiß er auch nicht. 
 
Die Anfrage lautet: 
1. Liegt ein Konzept für die Nachnutzung nicht mehr benötigter Schulgebäude vor? 
2. Wie wirkt sich die Nichtnutzung bzw. Erhaltung leerstehender Schulgebäude kosten- 

mäßig aus? 
3. In welchen Verantwortungsbereich fällt der Komplex  “Nachnutzung”? 
 
Beantwortung 
 
zu: 
1. Liegt ein Konzept für die Nachnutzung nicht mehr benötigter Schulgebäude vor? 
 
An das Liegenschaftsamt werden nur leerstehende Schulgebäude übergeben, die seitens des 
Fachbereiches 40 nicht mehr nachgenutzt bzw. benötigt werden. 
 
Ein Konzept zur Nachnutzung liegt für die ehemalige Fröbelschule vor. 
 
Für die ehemalige Horn-Schule gibt es einen Kaufinteressenten. 
 
Die Schulen Am Rohrweg und Am Robinienweg sind zum Abriss vorgesehen. 
 



2. Wie wirkt sich die Nichtnutzung bzw. Erhaltung leerstehender Schulgebäude kosten- 
mäßig aus? 
 
Für die leerstehenden Schulgebäude fallen ständig Sicherungskosten an, die durch 
Vandalismus entstehen. 
 

3. In welchen Verantwortungsbereich fällt der Komplex  “Nachnutzung”? 
 
Durch den Fachbereich 40 wird vor Schließung geprüft, ob im Bereich Schulen bzw. 
innerhalb der Stadtverwaltung Bedarf besteht.  
 
Ist dies nicht der Fall, wird das dann leerstehende Objekt an das Liegenschaftsamt 
übergeben.Dort werden dann Kauf- bzw. Mietanträge bearbeitet. 

 
 
 
 
 
 
Funke 
Beigeordneter 
Zentraler Service 


